

EL PACIFICO

SEMIDIARIO DE INTERESES GENERALES

REDACTOR, POSADA CANO X Fundado en 1895 X Correo 118 X EDITOR, J. D. FERNANDEZ

AÑO XX

PUNTARENAS, COSTA RICA, MARTES 29 DE JUNIO DE 1915

Nº 2.526

POR ENTRE LA HOJARASCA DE LOS PACHUNOS...

Invierno!

Sopla el viento de la desolación; un reguero de esperanzas muertas; desprendidas por el frío viento invernal de un gran fracazo; van cayendo en profusión desconsoladora hojas y hojas y hojas

En nuestro poder está la última; la rubrica "XXX" y circula en cantidad relativa, bajo el mote de "El Jefe del figueroismo alaba la labor municipal de 1914." Más abajo: "El juicio de don Agustín Guido frente a frente del de don Clodomiro Figueroa."

Es esta una sencillez del pachismo; una candorosa muestra del estado en que se encuentra el candidato municipal; una prueba más de la honradez y la hidalguía de don Clodomiro Figueroa. Por ello, puede el pueblo de Puntarenas, aquilatar a dos hombres: al señor Figueroa, Gobernador de la Provincia, y al señor Amador, capataz del Municipio. El primero, caballero a carta cabal y cumplido mandatario, sacrifica el justo encono contra los que le escarnecen, ante su deber; y el segundo, hombre ambicioso hasta más no poder, sacrifica ante sus odios injustificables, el mérito y la dignidad de los que le aventajan.

Y una vez más, repetimos—para que lo sepa Pacho, para que no lo ignore nadie—que la candidatura de don señor Figueroa, ha sido obra de "El Correo de la Costa", en su empeño de desvirtuar—siquiera sea en parte—la honrada labor del probo gobernante.

Y analicemos la citada hoja:

"XXX" empieza por asegurar que el pseudónimo "Domingo Antonio" es la mampara adoptada por el caballero don Agustín Guido, para sus desahogos y trata de probar—digámoslo así—una inconsecuencia entre los amigos Figueroa y Guido. Inconsecuencia esa, que si realmente existiera, en nada favorecería a don Francisco de la P., desde el momento

en que nada tiene que ver, en este caso, la opinión del uno y la del otro.

Dice el señor Gobernador: "la labor municipal, "ha sido activa" (y esto lo subraya el de la haja.)

Si, activa, ¡claro! ¿Quién puede negar la actividad que el Municipio ha desplegado para reelegir al funesto don Pacho? Como negar que, la Municipalidad, en estos precisos momentos en lucha por un candidato impuesta por ella, haciendo de tripas corazón, ha puesto a su servicio más individuos de los indispensables, con el fin de allegar sufragantes del género pachuno? Y ésto es actividad. Solo que don Clodomiro, a quien su sobrada honradez, no lo deja dudar de la pulcritud de los demás, quiso, en mala hora, llamar "actividad", simplemente, lo que siendo un abuso, puede llegar a dañar a don Francisco, notablemente. Y "así paga el diablo al que le sirve."

Continúa el señor Gobernador: Su costo (el del Mercado de Puntarenas) asciende a \$ 135.000-00 en números redondos, pero se imponen todavía, algunas reformas para hacerlo más cómodo y protegido para los fines a que se destina . . . Contribuye "notablemente" (subraya el de la hoja) al embellecimiento y ornato de la ciudad" . . .

Y qué? ¿Quiere, con esto, el señor Gobernador, asegurar—como justamente lo asegura Domingo Antonio—que la obra del Mercado, no es la consecuencia de un despilfarro más político que patriótico?

Si, el Mercado es de lata, y cuesta como de oro. El Mercado no durará, y ha costado caro. El Mercado promete ruinas, y ha valido mucho. Y así lo comprende el señor Gobernador, al decir: "Pero se imponen todavía, algunas reformas para hacerlo más cómodo y protegido para los fines a que se destina." Pero es que como al pachismo, no entiende de cul-

tura, no llama cargo, lo que no vaya aliñado con groserías, como lo haría cualquier León de Leona, o Ramón Montoya, por ejemplo.

Y conste que es algo más allá de un descontento, decir—como se ha tenido que decir—que una obra "sencillamente latosa" que cuesta la bicoca de \$ 135.000-00, no es perfecta.

Si don Clodomiro dice que el Mercado significa un adorno para la ciudad, lo dice derrochando liberalismo y comprendiendo—de ello estamos seguros—que adorno para una ciudad, pueden ser las banderolas de papel de colores, cuya vida es tan efímera como lo fué el prestigio del candidato municipal.

Continúa el señor Gobernador, en su informe: "La Corporación ha atendido al pago de intereses y acaba de redimir el primer pagaré de \$ 10.000."

Y qué? Pretende "XXX" que don Clodomiro sea injusto? No, amigo, aún cuando él sea un candidato lanzado por "El Correo de la Costa", no es por ello de la misma tela de don Pacho.

El hecho de que, al hablar de la cafñería, diga que costó \$ 115.000-00, no significa que él crea—como no lo cree nadie—que la obra sea buena.

Dice el informe del señor Gobernador Figueroa:

"No pretende la Municipalidad, hacer renglón de venta de los Baños" . . .

Está claro! Mal podía decir lo contrario, cuando él comprende que los tales Baños, (que dicho sea de paso, son una amenaza) están por ahora haciendo propaganda política-pachista.

Dice "XXX" que don F. de P. Amador, fué el autor del Proyecto de milla marítima. Qué ingenuo! Para ser más honrado, debió decir: A ruego del señor Ministro Jiménez Núñez, quien por no haber sido diputado etc. . . . Y agrega "XXX": Recuerda Ud. (don Agustín Guido) todas sus

gestiones para hacerlo fracasar?" (el citado Proyecto). Otro para el mismo tonto! Cuando se vieron don Agustín y el señor Amador, en la Cámara? Todos sabemos que, en los tiempos en que don Agustín Guido, fué diputado, don Francisco de P. Amador, era simplemente, un buen muchacho, que entretenía su tiempo en moverle las tuercas a un discurso que aprendió en Colombia y que lo mismo le servía para un nacimiento o una defunción, que para un matrimonio o una reunión política.

Después de reproducir una parte del informe del señor Gobernador Figueroa, —el cual interpreta a su acomodo—XXX, termina su hoja con estas palabras:

"Todo esto, menos los ligeros comentarios puestos entre paréntesis, lo dice bajo su firma, don Clodomiro G. Figueroa. Qué dirá ahora don Agustín?"

Hombre! Y qué quiere Ud. que diga?

Pués dirá que Ud. es un loco (y esto para favorecerlo.)

Y nosotros decimos: Por qué no reproduce XXX, en su hoja, "los ligeros comentarios, puestos entre paréntesis, por don Clodomiro G. Figueroa?" Si será audaz este tío!

Invierno!

Qué continúen cayendo las hojas del pachismo ya que ellas, sobre los corazones de un pueblo harto de buena voluntad y que padece hambre y sed de justicia, serán, con el tiempo, un abono, pués descompuestas por la lluvia vivificadora de nuestros sagrados derechos y calentadas por el sol de una mayoría absoluta, fertilizarán el terreno donde germinará la semilla de un triunfo seguro, en buena hora sembrada por la patriótica armonía de los dos partidos fusionados . . .

MANOJO DE NOTICIAS

EL CHAPULIN EN GUACIMAL

LOS DESAGUES

Un amigo nuestro nos dice de Guacimal: "El día 16 tuvimos aquí una gran manga de chapulines, que corrimos haciendo balla con latas y gritos. Tomó rumbo a la Mina Unión y Miramar. El 20 se nos presentó una segunda manga, que también abundamos activamente; no nos ha causado mucho daño. Lo malo sí, es que ya principiamos a ver el saítón."

Las siembras entre Guacimal y Sarmiento son enormes: si el chapulín no las desvasta, se calcula el producto en dos mil fanegas.

El Agente de Policía Quirós trabajó con ahínco contra la plaga, siendo muy encomiástica su labor.

Nuestro amigo nos habla de la necesidad de establecer un correo entre Chomes y Guacimal, aunque fuera una vez por semana. La importancia del lugar lo reclama.

Es necesario que la Municipalidad mande reparar los desagües de las bacacalles que dan al estero, siquiera sean aquellos de las calles principales.

LA VIGA EN EL OJO AJENO

A un taque que la hidrofobia de "El Correo Municipal" indigna contra nuestro amigo don Juan Guido, contestamos: se pagan al diputado Amador las dietas de aquellos días que no asiste a la Cámara, por venirse a Puntarenas a hacer política?

Tomese en cuenta que Pancho gana 10 colones por día, que de 28 días hábiles falta semanalmente dos, viernes y sábado que destina al cuidado de sus peones, y verá que él sí defrauda los dineros de la Nación.

Critique El Correo la conducta de su protector y no vea la viga en el ojo ajeno. La justicia entra por casa.

EL REMATE DE LA LEGUA

No fué posible verificar el remate de la legua municipal. No hubo postores. El Gobierno dispuso, muy justo y equitativa la división, por cierto, que en el nuevo remate se respeten las parcelas cultivadas,

el propósito inquisitorial del diputado Amador de dañar los centenares de vecinos que viven y ocupan honradamente la faja de tierra llamada legua municipal.

Cogiendo puntos

Por un error involuntario, salió en los versos BROCHAZOS, que se publicaron en la pasada edición, un error que compromete la estrofa primera. Es este, que en el último verso de la primera quintilla dice: "Ten los corazones la miel de un encanto." Así, pués, que la estrofa debe leerse conforme está en el original:

En los ténnes hilos de tu cabellera,
Se enredó la blanda luz crepuscular;
Y cruzas la vida como una quimera,
Brotando en las almas una primavera.
"Y en los corazones, la miel de un cantar."

Hay en los versos algunos otros errores de caja, por lo que pedimos excusas al autor y a la señorita a quien van dedicados.

La nota gris

Don Leonidas Poveda Director del Correo (*) dice que él no es León de Leona; ¡ástima la nota, nosotros ya lo sabíamos.

Que analogía existe entre "El Horizonte" y la Lotería . . .

Después de la crisis ministerial y del pacto neo-civilista porteño, Pacho ha resuelto fijar su residencia en Aajue a, por recomendación de sus comitentes.

Y VA DE VERSOS

Al que encontréis pensativo y cabisbundo como portando negra CRUZ de su destino, León de Leona será que del camino de los SANTOS, va perdido por el mundo. PIPO

Una nota trágica

El día de San Juan, en las tradicionales carreras de caballos que se celebran en Bolsón, se registró este año una nota trágica.

A Francisco Rodríguez, ágil jinete de aquel lugar, en una carrera se le desvió de la pista el caballo que montaba yendo a dar contra el poste de un farol. Rodríguez recibió tremendo golpe en la cara, dando con su cuerpo en tierra, sin conocimiento.

Su estado es grave y se teme que muera.

El infeliz jinete recibió el secundo un día después de la desgracia.

CORRESPONSAL VIAJERO

Suscribase

en "El Pacifico"

Tres bonitas casas en Pueblo Nuevo

Recien construidas con todo confort. A diez varas de la playa, y cien del Estero, gran solar. A propósito para veraneo de las familias del interior. Vendo muy baratas o cambio por casa o solar en San José. --- E. GARCIA

El patriotismo de los niños alemanes

Ya no son los mineros los que sacan el cobre y el hierro de las entrañas de la tierra. Los maestros de escuela han notificado a sus alumnos que deben recoger metal viejo, llevándolo a un lugar determinado para que la autoridad lo haga fundir en forma de cañones y fusiles. El niño que acarrea mayor cantidad es premiado con un anillo de hierro, símbolo de fuerza y recompensa halagadora para la infancia.

Ya pueden los aliados confiar en la destrucción de Alemania. Un pueblo de setenta millones de almas, empeñadas, casi todas, en la defensa de su patria, no es vencido nunca.

Esos niños son campeones de la defensa nacional y en la escuela están practicando el culto a la patria en la forma más elocuente y eficaz. Y no habrá catástrofa que amilane el espíritu de la raza.

En el desenvolvimiento de los sucesos se va conociendo su naturaleza íntima. Se dijo al principio que, la locura del Kaiser, había provocado la guerra. Pero no hay

loco que pueda suggestionar a millones de hombres aptos y capaces. Se supuso en el primer momento que la lucha se trabaría contra el ejército imperial, y hoy se ha comprendido con dolor y asombro, que se pelea contra una raza secular y legendaria.

Ya no solo es el enorme obús que devora al enemigo, ni el temido zeppelin, ni el submarino aborrecido; es el niño alemán que entra en escena obedeciendo a la conciencia de un alto deber. Pueden los enemigos de Alemania maldecir el militarismo y escarnecer al Emperador Guillermo II; pueden burlarse de los elementos de defensa del poderoso imperio; pueden reirse de los bigotes de Hindenburg, pero ante las sonrisas de esos niños rubicunditos que buscan cobre viejo, nadie será capaz de una sátira ni de una injuria, porque la niñez está cerca de Dios y la libertad es su nimbo sagrado. La vanidad francesa y la petulancia británica, tienen que guardar silencio. El bufido de Rusia no, porque esos no conocen la ironía.

Las gemelas

Dos preciosas lanchas, de corte precioso y bien trasada quilla, se están construyendo en el astillero de la Empresa de Vapores del Golfo bajo la experta dirección de los competentes galafates Mr. Juan Saxe y Mr. Thomas Dwight. Estas lanchas serán la piedra fundamental del Club de Regatas puntarenense que, con tanto entusiasmo este organizándose por jóvenes y viejos, que ven en este sport un motivo de desarrollo físico a la par de una distracción culta y agradable.

Serán bautizadas y estrenadas el 18 de del próximo Julio; día de las solemnes fiestas que, en honor de la Virgen del Mar, se preparan a celebrar los marinos y devotos de este puerto.

Lleven siempre en su proa las gemelas, la guía protectora de la diosa del Mar.

PACO ROJO

Perros que comen hocicos

Republicanos y verdas, aprendieron un gran viaje; y en la mitad del camino, tuvieron que separarse.

También, con los civilistas, trataron los verdas tuvieron; y según don Rafael, claro sus ojos no vieron.

Porque según el refrán, es un vicio al fin y al cabo: que el perro que come hocicos. "Mañ que le quemem el rabo."

PACO ROJO.

ATENCION

Toda correspondencia para el periódico debe venir dirigida a: Señor Director de EL PACIFICO - Puntarenas.

Suplicamos tomar nota de la advertencia a nuestros agentes, corresponsales y favorecedores.

EDGAR KNOHR y Cía

San Jose Limon

VENTAS AL POR MAYOR Y AL DETAL

PARA VESTIRSE MAL

EN LA SASTRERIA DE TEODOMIRO ACUNA Y Ca.

Su numerosa clientela acredita la imperfección de sus trabajos

Fbro. 25

Lado Sur del Parque Victoria

LAS MEJORES MAQUINAS

DE LABRAR Y ASERRAR MADERA SON LAS DE

KIRCHNER Y C^o DE LEIPZIG

Las numerosas máquinas de KIRCHNER introducidas en este país han dado excelentes resultados

PARA PRECIOS E INFORMES:

ALFONSO ALTSCHUL : : : San José

HOTEL ALVARADO

Este conocido establecimiento, situado a docientas varas de los Baños Municipales, hacia el Norte, ofrece a su numerosa clientela cómodos cuartos y la mejor alimentación que se sirve en el puerto.

Propietarias - LAS ALVARADO

CIGARROS ARDON

Albino Zapiboni C.

Se hace cargo de arreglar y hacer cualquier pieza que se necesite de fonógrafos, máquinas de escribir, máquinas de coser, revólveres, cajas de música, hacer instalaciones de timbres eléctricos y de cañería y de cualquier otro trabajo de mecánica.

Casa contigua al Centro de Artesanos.

Antonio Álvarez Hurado

ABOGADO Y NOTARIO

Oficina frente al Parque Victoria y el Estero.

JUAN M. RODRIGUEZ

Abogado y Notario Público

despacha en su casa de habitación, frente al parque La Victoria, lado Oeste

W. R. Grace & Co.

IMPORTADORES

EXPORTADORES

San Francisco - New York - New Orleans
Puede ofrecer a los IMPORTADORES al por mayor

Arroz

Cemento americano, alemán, sueco

Carbón

Gasolina

Hierro

Pet. Rubia

Seda Causim

Trigo

ABONO PARA CAFÉ

A PRECIOS SIN COMPETENCIA

pueden ofrecer a los señores exportadores buena oportunidad para embarcar carga para EL ITMO, NEW YORK, ESCAND NAVIA

PARA MAS INFORMES

F. WISS, Agente General,
San José, C. R.

LUIS CASALVOLONE, Subagente,
Puntarenas, C. R.

Acaba de llegar de París

el Doctor don Ramon Rodriguez Sanz

especialista en el tratamiento y curación del reuma, tumor blanco, etc. por las aplicaciones del "air sech souchauffe" y con certificados de la Maternité del Hospital Saint Louis y Clinique Tarnier.

Oficina—Esquina Suroeste del Parque Victoria, bajos del Hotel de Colom. (Fbro. 25)

RUDOLPH HERZOG

BERLIN C., Alemania

CASA PRINCIPAL Y DE GRAN ESTILO, ESPECIALISTA EN VESTIDOS, ROPA, AJUAJES, DECORACIONES Y MUEBLES. Telas de lana, seda y algodón para vestidos de señoras. Vestidos medio confeccionados de tal, seda y velo lavable. Pañoletas, mantas de viaje, coche y abrigo, frazadas.

Confecciones para señoras

Paletots, Abrigos, Trajes, Vestidos, Batas Faldas, Blusas, Enaguas, Sombreros, etc., etc.

Trajes para niños

Vestidos y abrigos para niños. Vestidos y Paletots para señoritas Trajes para niños. Abrigos y Pelerinas

Ropa para caballeros

Trajes y Paletots. Trajes para excursiones, para caza y sport

Sombreros y Gorras.

Telas blancas de algodón, lino, mantelería, ropa de baño, ropa interior blanca, ropa para camas, guantes, corbatas, medias, ropa interior de punto, corsés, delantales, sombrilla y paraguas

Pidan catálogos y envíen sus pedidos a VICTOR FABIAN, San José, C. R., casilla 882

Itinerario

QUE SEGUIRAN LAS GASOLINAS CORREOS DE LA EMPRESA DE TRASPORTES MARITIMOS DEL GOLFO DE NICCOYA DE MANUEL BARAHONA & CIA., DURANTE EL MES DE JUNIO DE 1915

BALLENA			BEBEDERO		
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Ballena	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Bebedero
Martes 1	1 a m	8 a m	Miércoles 2	2 a m	8 a m
Sáb. d. 5	2 a m	10 a m	Sábado 5	4 a m	10 a m
Martes 8	4 a m	11 a m	Miércoles 9	6 a m	12 p m
Viernes 11	7 a m	2 p m	Sábado 12	8 a m	2 p m
Lunes 14	1 a m	6 p m úe 15	Miércoles 16	1 a m	7 a m
Jueve. 17	12 a m	8 a m del 18	Sábado 19	3 a m	9 a m
Martes 22	3 a m	1 a m	Miércoles 23	5 a m	11 a m
Viernes 25	6 a m	1 p m	Sábado 26	9 a m	3 p m
Lun. 28	12 p m	7 a m del 29	Miércoles 30	1 a m	7 p m

* Escala en Manzanillo de ida y vuelta.

SAN PABLO			PUERTO JESUS		
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de San Pablo	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Puerto Jesús
Miércoles 9	3.30 a m	8 a m	Sábado 5	5 a m	10 a m
" 9	7.30 a m	12 m	" 1	9 a m	2 p m
" 16	2.30 a m	7 a m	" 19	4 a m	9 a m
" 23	6.30 a m	11 p m	" 26	10 a m	3 p m
" 30	2.30 a m	7 a m			

MANZANILLO BALLENA			PUNTARENAS - TAMBOR		
Fechas	Salida de Manzanillo	Salida de Ballena	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Tambor
Sábado 5	4 a m	10 a m	Lunes 10	4.30 a m	8 a m
Viernes 18	2 a m	8 a m	Jueves 20	4.30 a m	8 a m
			Domingo 30	4.30 a m	8 a m

MANZANILLO			CHOMES		
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Manzanillo	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Chomes
Miércoles 2	3.30 a m	9 a m	Martes 1	7 a m	8 a m
Sábado 5	5 a m	12 m	Jueves 3	8 a m	9 a m
Lunes 7	8 a m	11 a m	Domingo 6	8 a m	9 a m
Miércoles 9	7.30 a m	1 p m	Martes 8	8 a m	10 a m
Sábado 12	9 a m	4 p m	Jueves 10	9 a m	11 a m
Lunes 14	8 a m	11 a m	Domingo 13	10 a m	12 a m
Miércoles 16	2.30 a m	1 a m	Martes 15	11 a m	1 a m
Sábado 19	4 a m	11 a m	Jueves 17	7 a m	8 a m
Lunes 21	8 a m	11 a m	Domingo 20	8 a m	9 a m
Miércoles 23	6.30 a m	12 a m	Martes 22	8 a m	10 a m
Sábado 26	10 a m	5 p m	Jueves 24	8 a m	10 a m
Lunes 28	8 a m	11 a m	Domingo 27	12 m	1 p m
Miércoles 30	2.30 a m	8 a m	Martes 29	7 a m	8 a m

TARIFA DE PASAJES

De Puntarenas a Ballena, Bolsón, Bebedero, Puerto Jesús, San Pablo y Tambor o viceversa, en primera	3.00
De Puntarenas a los mismos puertos, en segunda	2.00
" " Manzanillo o viceversa, en primera	2.00
" " al mismo puerto, en segunda	1.00
" " Chomes o viceversa	1.00
Manzanillo, Ballena o viceversa, en primera	3.00
" " al mismo puerto, en segunda	2.00
" " San Pablo y Puerto Jesús o viceversa, en primera	2.00
" " los mismos puertos, en segunda	1.00
Niños menores de diez años, mitad de precio.	

TARIFA DE FLETES

Por quintal de carga a Bebedero, Ballena y Bolsón	0.50
" " " Puerto Jesús San Pablo y Manzanillo	0.40
" " " Chomes	0.20
" cada garrafón lleno (15 litros)	0.50
" " vacío	0.25
" " montura	0.25
" " cenero de res	0.25
" " pies cúbico de carga	0.25
La Empresa hará precios especiales de fletes, según la cantidad, para el transporte de maíz, frijoles, sal y azúcar de cualquiera de los puertos del Golfo con destino a Puntarenas.	

Esta Empresa tiene el honor de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos en lanchas de gasolina rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort, a los siguientes precios:

A Chomes, ida o regreso	15 00
" Cabo Blanco, "	20 00
" Lepanto, "	25 00
" Corosal, "	35 00
" Santa Juana, "	20 00
" Manzanillo, "	31 00
" Colorado, "	40 00
" Puerto Jesús, "	40 00
" San Pablo, "	40 00
" Paquera, "	35 00
" Tambor, "	50 00
" Pitahaya, "	10 00
" Bebedero, "	60 00
" Humo, "	60 00
" Ballena, "	70 00

Ida y regreso 50 o/o de aumento.
A los veraneantes ofrecemos gasolineras adecuadas para hacer paseos por el estero y la playa al módico precio de 10 00 por hora.

La Empresa se reserva el derecho de alterar estos precios sin previo aviso.

OBSERVACIONES

1—El importe del flete de la carga que se embarque será pagado estrictamente al contado.

2—Los tiquetes deben comprarse con anticipación a la hora de salida de las embarcaciones. El pasajero que se embarque sin tiquete pagará una multa del 50 p/o. No se devolverá el importe de los tiquetes cuando el pasajero deje de hacer su viaje por causas ajenas a la voluntad de la Empresa.

3—Las horas de salida y llegada de las embarcaciones serán tan aproximadas como lo permita el servicio y el estado del mar.

4—Los garrafones vacíos o llenos de licor, así como las latas de canfín, serán transportados sin responsabilidad por parte de la Empresa en caso de fractura o derrame.

5—Para evitar reclamos, se avisa al comercio que no se embarcará ningún bulto de mercadería que no tenga señalado con claridad el número, la marca, nombre del destinatario y lugar de su destino.

6—Solamente se recibirá equipaje hasta las 3 p. m. del día de salida de las gasolineras. Cada pasajero tiene derecho al transporte gratis de 20 kilos de equipaje. El exceso se cobrará a razón de 0-50 por quintal o fracción de esta unidad. Las monturas o albardas pagarán con arreglo a la tarifa de fletes.

7—Los días 1º y 15 de cada mes la gasolina que hace el correo de Ballena hará escala en Manzanillo de ida y regreso.

8—Todos los correos a San Pablo y Puerto Jesús harán escala en Manzanillo.

9—Toda la correspondencia postal debe dirigirse a la "Empresa de Transportes" y la telegráfica a "Empresa—Puntarenas".

10—La Empresa se hace cargo de la conducción de valores a los puertos del tráfico, cobrando cinco colones por mil, de comisión.

LA EMPRESA

Municipalidad de Esparta

SESIÓN Ordinaria de la Municipalidad de Esparta, a las 7 de la noche del 15 de J de 1915, con asistencia de los señores don Manuel Cano, Presidente Víctor Calvo y el suplente don Acuña Monge. Concurrió también el señor Jefe Político.

Art. I.

Se dióura al acta anterior, la que ya estaba dada.

Art. II.

Examinados los estados de caja durante el mes de mayo último, se aprobaron por estar correctos.

Art. III.

Se dióura a una solicitud del señor Rufino Abo, patentado de licores del distrito de Rafael, en la cual renuncia el puestocor blanco N° 1. Esta Corporación me: manifestar al señor Alvarado q Municipalidad no tendría inconven en aceptarle la renuncia en cuestión, que desde luego él quedaría bajo la responsabilidad que determina el inciso 3º artículo 19, Ley de Licores, y además, llo no lo eximiría del pago impuesto que habla la cláusula 6, artículo XDecreto número 16 de 3 del mes en c si es que, con dicha renuncia, el señor Alvarado pretende evadirse del pago impuesto referido.

Art. IV.

Se leyó memorial firmado por los señores Rávanjón Chan, Pío Quirós y Mauricio, patentados de licores, en el distrito de Esparta, en el cual piden disminución de cincuenta por ciento sobre el impuesto pagado por venta de licores. Esta Municipalidad acuerda: manifestar a dichos señores que no es posible acceder a sus deseos el hecho de estar calculados los egresos los ingresos, y que una rebaja, con que se pide, tendría por fuerza que afectar a los empleados municipales a los que habría que rebajarles sus sueldos, como se ha dicho, calculados estos con las entradas ordinarias.

Art. V.

Atendida la solicitud que hace el señor J. J. J. J., se acuerda: autorizar el gasto ocasionado por la limpieza de la cisterna de agua de la cañería anterior al tanque de agua; la limpieza del cauce de dicha cañería y la cerca de la casa destinada a ex de trabajos manuales.

Terminas 9 p. m.
ANIBAL VALVERDE,
Sr. Municipal.

Esparta, Junio de 1915.

PERMANENTE

Los agos y mentirosos artículos que fechi arteramente en Manzanillo, Muir, Esparta, J. J. J. J., Palmital, C. y otros lugares de la Provincieintra el Gobernador señor Figueroa publicados en la parte trasera de "Correo de la Costa" con distintos idónimos tales como Secretario d Unión Espartana, M. A. G., Pachónzález, Medio Juan & &, artículos latinazos macarrónicos y citas de Iro, Calvino y Napoleón, todos, todestos salen de la pluma del "insól" cura Montoya el céleber clérigo quos dió a conocer don Juan Kumpel p. alerta del pueblo católico de Costa Rica, y a quien el Dr. don Leopoldo Osta ha excitado para que se quite latana en honor al clero del país.

En cuap al daño que esa pluma difamatori uede hacer al señor Gobernador, acimos que este funcionario ha mafestado sentirse satisfecho de que tij como Montoya esté a cara go de la rea de difamación que se emprendió.

NAPOLEON SOTO J.

GRAN ALMACEN DE ABARROTES Y MERCADERIAS EN GENERAL

Ventas solo al por mayor - - - Libres de descuentos en ventas al contado

Por todos los vapores recibo nuevos surtidos de mercaderías

CARTA ABIERTA

A LA VOLUNTAD DE DIOS

Señores Diputados: Manuel J. lo, Giocondo Francisco Faerron, J. nivel, Leonidas y Napoleón Brice

Después de leer el proyecto de el diputado Nicolás Orlich present al Congreso Nacional, por el cual se elevar a provincia la circunscripción irisdiccional que comprende los cantones San Ramón, Atenas, Palmaraz, Intero, Orofina y la región de Gso, (Upala) que se segrega del Cantón de rrazá, agregado al cantón de San on, en nos ocurre suplicar a Uds. la serte modificación del proyecto del se rrección de la región de Guatuso (Upalsbe en agregada al cantón de Cañas, poia del Guanacaste. Las razones que nos con estas: que en lo judicial, co lo y administrativo y en lo eclesiástico, re rrección, prácticamente, corresponde rrección del Guanacaste. Cuantas en rrección judiciales y administrativas que trazar en aquellos lugares, siempco vaisiona a las autoridades de Cane on las que, a menudo, se consti en nichos lugares.

A Uds. les consta que es el cur rrección, el que, a menudo también, visue rrección de la región. De igual modo el cor rrección por Cañas. Ninguna comuón, que nosotros sepamos, existe enue rrección caseríos y los pueblos veci la hatura (provincia de San Ramr la norma distancia que los separa. Fuera de otras consideracione de unos al criterio de Uds., buenonar n cuenta, la separación que, cc, se aría al cantón de Cañas, cercenar la rrección del cantón de Abangare. De Uds. att? s. s.,

ANTONIO ALVAREZ HURTADO

CLÍMAREZ

VISITANTE

Entre nosotros, en vía de ne, es uyo el populr Toñito; muchos os lo neron a topar, don Antonio go mu ha popularidad en este cantón. salu lamos.

Así vive este pueblo. Y conste que en estos tiempos de crisis y chapulin, se da el lujo de mantener una hermosa mole con doscientos cincuenta colonos de sueldo, que los chuscos del lugar han dado en llamar Médico del Pueblo.

A mí, señor Redactor, no me consta, a pesar de que siempre ando a caza de noticias, que nuestro individuo el retira el sueldo como Médico del Pueblo haya hecho una curación.

Cuentan que una vez—y el que me lo dijo dice que es histórico—llamaron al individuo de mi cuento para que dictaminara en un caso de muerte repentina. Se presentó ante el cadáver y con prosopopeya Briceñana, descubriendo su canosa y mayúscula cabeza exclamó: ¡ho féretro! ¡si dentro de 24 horas no te vuelve el alma al cuerpo, muerto sois! Dió media vuelta y a pasar la yeguita que, en mala hora, vendió Castaña. ¿Le gustó el dictamen pues a mi si, es muy divertido, eh?

El Gobierno debiera tomar medidas y tomar en consideración que 10000 vidas de Santacrucenses, están bajo las manos de un individuo, y que en esos puestos tan delicados y, sobre todo, de imperiosa necesidad, debieran ser desempeñados por médicos competentes.

El Municipio debiera subvencionar a un médico bueno, para evitar que se nos envíe aquellos que han sido despreciados en otros pueblos de menos importancia que el nuestro. ¿Con que Doctor, prepare maletas. La campaña está iniciada.

POLÍTICA

El partido republicano está haciendo una campaña de acercamiento y amistad con los elementos buenos de los otros bandos, la q' está dando magníficos resultados. Bien por esa política de cordialidad.

ANUNCIENSE Y SUSCRIBASE A

"EL PACIFICO"

Tip. de EL PACIFICO

Ferretería DE HEOR ESQUIVEL

en Puntarenas, y al lado del Muro del Estero, se encuentra todo lo que se desea con referencia a este ramo, y además uras de varios colores y clases, brocas pinceles, etc.,

Cemento alnán Marca "Alsen"

EN BARRILES DE ADERA DE 175 KILOS NETOS
AZUCAR de Gracie don GUILLERMO NIEHAUS
ALAMBRE DE PU.—JABON INGLES—CANDELAS
ROPA HECHA

Mayo 9.—W. STEINVOH Y Hno.—

ASERRADERO A VAPOR

Magnífica maquinaria para elaboración de maderas.—Existencia de tablonas, tablas machimbradas y tolo concerniente a construcciones.—Surtido de maderas para construir mueb.—Tayer mecánico.—Descascaradora de arroz. Construcción de muebles.—Se jenden toda clase de pedidos.

PEDRO CANAE PUNTARENAS

Hotel Europa

Unico de Primea Clase en Puntarenas

Administrado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO

Man Chong Sing y C^o

TIENDA ::: ABARROTES ::: ALMACEN

Constante renovación de mercaderías.—Inmejorable calidad y bajos precios para abarrotes

Es peligroso descuidar

TOSES

BRONQUITIS

y demás afecciones del pecho ó pulmones por leves que parezcan. Muchos casos de tisis empezaron así. Es economía cuidarse pronto con la mejor medicina para esos males, la

Emulsión de Scott



(de rico Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos).

Azúcar del Ingenio Tempisque

de Federico Sorraio

VENDE EN EL DEPOSITO DE PUNTARENAS A PRECIOS SIN COMPETENCIA.

FRANCISCO AMADOR MEJIA.—AGENTE

TEODORO ROIZ

Gran Fabrica de Jabones y Velas

Casa fundada en 1899

Almacén de Abarrotes y Licres

PUNTARENAS COSTA RICA.

ZACARIAS RODRIGUEZ

Cirujano-Dentista

INCORPORADO EN LA FACULTAD MEDICA DE COSTA RICA EL AÑO 1898

Ha abierto definitivamente su Oficina Dental en la casa que fué antiguo Hotel de Mc Adam, frente a Felipe J. Alvarado & C^o en donde atenderá a su clientela todos los días excepto sábado y domingo.

Siempre observa especial cuidado en la desinfección de los instrumentos.

Nov. 26

PUNTARENAS C. R.

Ingenio de La Mansion

AZUCAR DE PRIMERA CALIDAD Y AMAS BAJO PRECIO

Depósito permanente en Puntarenas.—MAN CHONG SING y C^o

Servicio de automovil

Se ofrece al público un cumplido y magnífico servicio de automóvil. Viajes a la Boca de la Barranca, a la Chacarita, a Pueblo Nuevo y dentro de la población el tiempo que guste el interesado.

El automóvil estará siempre listo para bautizos, matrimonios y fiestas sociales. Todo a precio convencional. Para más pormenores en la casa de Carmiol.

Fbro 6

PABLO ESQUIVEL